

Para parar la olla

Jueves, 26 de abril de 2012 | 5:00 am

“Si quieres hacerte pobre, dedícate a la pequeña agricultura”, me decía un dirigente agrario. En torno al debate de la concentración de la tierra en la costa, es recurrente el siguiente argumento: los hijos no se quieren quedar, los ancianos venden la tierra. Lo que para algunos sirve de justificación, confirma la triste realidad de una larguísima postergación de los productores agrarios nacionales. Sí, los que nos paran la olla.

En el 2009, el área cultivable por persona en el Perú era de 0,13 hectáreas, muy por debajo de países como Bolivia (0,38) o Brasil (0,32). Para parar la olla nacional y la seguridad alimentaria, se requiere garantizar el acceso a la tierra y agua para la producción de alimentos y priorizar medidas a favor de la agricultura familiar: inversión, titulación, proyectos de irrigación. Qué injusto es acusar de poco competitivos a los pequeños productores postergados de la inversión pública, y premiar al ya bastante favorecido sector agroindustrial. Apremia un cambio de prioridades.